



Categoría: Congreso de la Fundación Salud, Ciencia y Tecnología 2024
ORIGINAL

Gender at the causal basis of the new libertarian right

El género en la base causal de las nuevas derechas libertarias

Ayelen Carames¹  , Patricio Nogueroles¹  , Emilio Recart^{1,2}  , Maria Cruzado^{1,3}  , Carlos Luddwing Muñoz Valderrama^{1,2}  , Tomás Alves Salgueiro¹  , Stefan Efraín Vera^{1,2}  , Mariana Cordoba⁴  , Pablo Nicolás Fernández Larrosa^{1, 5}  .

¹ Laboratorio de la conciencia, IFIByNE, UBA-CONICET

² Facultad de Psicología, UBA

³ Departamento de Ciencias de Datos, Facultad de Ciencias Exactas y Naturales, Universidad de Buenos Aires, Buenos Aires, Argentina

⁴ Facultad de Filosofía y Letras, Universidad de Buenos Aires, Buenos Aires, Argentina - CONICET

⁵ Departamento de Fisiología, Biología Molecular y Celular, Facultad de Ciencias Exactas y Naturales, UBA

Citar como: Carames A, Nogueroles P, Recart E, Cruzado M, Muñoz Valderrama CL, Alves Salgueiro T, et al. Gender at the causal basis of the new libertarian right. SCT Proceedings in Interdisciplinary Insights and Innovations. 2024;2:258. DOI: <https://doi.org/10.56294/piii2024258>

Recibido: 27-04-2024

Revisado: 29-04-2024

Aceptado: 31-04-2024

Publicado: 03-05-2024

Editor: Rafael Romero-Carazas 

ABSTRACT

Political polarisation and the empowerment of the libertarian right is a pressing problem in today's democracies. Previous studies have shown a gender gap in support for the libertarian right, with young male populations standing out(1,2). In turn, these right-wingers reproduce hateful, anti-rights, or outright anti-feminist discourses(3), based on biologicist perspectives.

Our paper presents results of dataset analysis obtained during the 2019 (4) and 2023 presidential elections. The relationship between political ideology (PI) and age and gender identity was analysed. Using a Multinomial Model, the 2019 PASO base (n=2105) showed significance for the interaction age and gender, with 75% of the population of right-wing males aged 15-30 (compared to 45% of females in the same age range). For the general election (n=1172) the gap was smaller but still males perceived themselves to be more right-wing. The 2023 general election base (n=1380) showed that men were significantly more conservative and right-wing, with the 15-30 age range standing out. They were also closer to Milei (age range 15-45), while women were closer to Bregman. For the Ballotage base (n=1270), it was observed that men were more right-wing than women, but in this case a right-wing population of women aged 30-45 stood out, close to Milei.

These results allow us to identify populations that are receptive to right-wing libertarian ideas. Although it remains to be analysed more factors that condition the predilection of young men for a right-wing proposal, as well as to evaluate the discourses that appeal to these populations, the gender

gap in the population suggests that these are positions that are contrary to women's rights and dissidence won by feminism.

Keywords: Gender, Rights, Feminism, Ideology, Libertarians, Milei.

RESUMEN

La polarización política y el empoderamiento de las derechas libertarias es un problema acuciante en las actuales democracias. Estudios previos mostraron una brecha de género en apoyo a dichas derechas, sobresaliendo las poblaciones de varones jóvenes (1,2). A su vez, dichas derechas reproducen discursos de odio, anti-derechos, o directamente, anti-feministas (3), basándose en perspectivas biologicistas. Nuestro trabajo presenta resultados de análisis de datasets obtenidos durante las elecciones presidenciales de 2019 (4) y 2023. Se analizó la relación entre la ideología política (IP) y la edad e identidad de género. Mediante un Modelo Multinomial, la base de las PASO del 2019 (n=2105) mostró significancia para la interacción edad y género, siendo que el 75% de la población de varones de derecha tenían de 15 a 30 años (frente a un 45% de mujeres con el mismo rango etario). Para las elecciones generales (n=1172) la brecha fue menor pero aun así los varones se percibían más de derecha. La base de las elecciones generales del año 2023 (n=1380) evidenció que los varones eran significativamente más conservadores y de derecha, sobresaliendo también el rango etario de 15-30. También eran más cercanos a Milei (rango etario de 15-45 años), mientras que las mujeres eran más cercanas a Bregman. Para la base del Ballotage (n=1270), se observó que los varones eran más de derecha que las mujeres, pero en este caso sobresalió una población de derecha de mujeres de 30-45 años, cercanas a Milei. Estos resultados permiten identificar poblaciones receptivas a las ideas de derecha libertaria. Si bien queda pendiente analizar más factores que condicionan la predilección de jóvenes varones por una propuesta de derecha, así como evaluar los discursos que convocan a dichas poblaciones, la brecha poblacional de género permite sugerir que son posiciones contrarias a los derechos de las mujeres y disidencias conquistados por el feminismo.

Palabras Claves: Género, Derechos, Feminismo, Ideología, Libertarios, Milei.

REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS

1. Campbell R, Shorrocks R. The evolution of the gender gap? British Social Attitudes.
2. Hudde A. Seven Decades of Gender Differences in German Voting Behavior. Köln Z Soziol. 1 de junio de 2023;75(2):143-70.
3. Domenech L, Pérez JM, Rosati G, Kozłowski D. Gender biases and hate speech: promoters and targets in the Argentinean political context. 2023 [citado 15 de abril de 2024]; Disponible en: <https://osf.io/preprints/socarxiv/6cts8/>
4. Bernal FA, Alves Salgueiro T, Brzostowski A, Recart Zapata E, Carames A, Pérez JM, et al. Top-down modulation impairs priming susceptibility in complex decision-making with social implications. Sci Rep. 25 de octubre de 2022;12(1):17867.

FINANCIACIÓN

Parte de este trabajo fue realizado con la financiación de UBACYT2023- ROL DE LAS EMOCIONES Y SESGO DE GÉNERO EN LOS PROCESOS DE TOMA DE DECISIONES COMPLEJAS).

CONFLICTO DE INTERÉS

Ninguno.

CONTRIBUCIÓN DE AUTORÍA

PNFL y TAS diseñaron las encuestas del 2019. PNFL y SEV diseñaron las encuestas del 2023; y CLMV programo el experimento. TAS colaboró en la selección de los modelos estadísticos a emplear para analizar los resultados. AC y PN trabajaron en los análisis de los datos de las encuestas. ER y MC trabajaron en datos de análisis de discursos. MC aportó una perspectiva meta-científica, tensionando las categorías sociales de género, estereotipos, representaciones sociales. PNFL aportó su perspectiva cognitiva de la Toma de Decisiones Complejas. Ambos (MC y PNFL) escribieron el trabajo.